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　今日から11月です。秋から冬に移り変わっていく時期と言われておりますが、まだま
だ残暑が続く毎日です。朝登校する3年生、「あきはどこ行った－？」の問いかけに？？・
・。「あき」という生徒はいたかな？と考えていたら、「秋」のことでした。汗をかき「ま
だまだ暑い」と訴えながら登校する淡風さんでした。 
　2学期後半となります。子どもたちはこれからも様々な体験や日々の活動を通して成長
していきます。心も体も学ぶ力も、成長に向かう子どもたちの活躍を期待したいです。 

★「大切なこころとからだ」～子どもたちに伝えておきたい生と性～★ 
　10/23（水）、思春期保健相談士の徳永桂子氏による性教育講演会が、
本校3年生を対象に行われました。 
【生徒の感想】※一部修正・抜粋 
・性のことは、自然で気持ち悪いことでも何でもなく、私たちの将来に関わることだから、

 ちゃんと知っておくべきだということを改めて知りました。
・詳しい内容を説明してくれてとてもわかりやすかったです。危険なことや、対策しなけれ

 ばならないこともあると分かりました。検査を受けることはとても大事だと思いました。
・桂子先生のおかげで、親に聞けなかったことや相談できないことについて詳しく知ることができました。一人で悩
んでいたので、今日の講話はとてもありがたかったです。今日のことを生かして、妊娠や恋愛のことについて考え

 ていきたいです。
・今日の話を聞いて、体だけの問題じゃなく、心にも影響することが分かりました。心のコップを大切にして、話しや

 すい人に相談しようと思いました。
・性のことについて知らなかったことやずっと気になっていたことも詳しく説明してくれて色々なことが分かりました。

 改めて自分の行動が正しいのか確認しながら責任ある行動をしていきたいと思いました。
・生理痛で悩んでいたけど、今日の講話を通して、動いてみたりすることや、食事、睡眠についても試してみたい

 です。
・HIVなどは、感染力が強いと思っていたけど、そうではないことなど、自分が誤解していたことについて知らされま

 した。
・今日の授業で、一人で抱え込まずに相談することが大切だと分かりました。また、性感染症についての正しい

 情報を知ることなど、インターネットの嘘にだまされないよう正しい情報を持つことが大事だと分かりました。
・大きくなって人と付き合う上での大切なマナーやDVのラインを知ることができました。私も誰かを傷つけたり、子ど
もに迷惑をかけないように、気をつけたいです。

★組踊り鑑賞：10/30（水）★ 
　浦添市の国立劇場おきなわで行われた組踊鑑賞教室に
2学年の生徒が参加しました。この取組は11月1日の「琉
球文化の日」にあわせた組踊の普及活動を目的としてい
ます。一部では組踊の歴史や鑑賞の仕方についての説明
があり、二部では組踊「万歳敵討」を鑑賞しました。子
どもたちにとっては沖縄の歴史・文化について学ぶ貴重
な機会となりました。当日は、劇場への子どもたちの輸
送のために、3名の保護者にマイクロバスの運転をして
いただきました。ありがとうございました。 
【生徒の感想】※一部修正・抜粋 
・組踊は、ゆっくり歩くなど、いろんなルールがたくさんあることが分かった。公共の場でのマナーや並び方、静
かにすることなどがとても大切なことがわかった。（2-1兼城大和）・組踊は、動きのタイミングなどがそろってい
てすごいなと思いました。その動きを見て、自分達も集団行動するときに、意識を持ってきれいにそろって並べ
るといいなと思いました。少し笑ってしまった部分もあるので、気をつけて改善したいです。（2-1上間凛々）・
最初は、物語の人物の関係などが分からなくて心配だったけど、物語が始まると、演技や踊りがとても上手
でびっくりしました。舞台の両端に翻訳があったのがいい工夫だなと思いました。（2-1山城ひなた）・組踊を見
て学んだことは、歩き方に特徴があるのと、場面が変わるところです。話し方も特徴があって面白いと思いま
した。うちなーぐちで何を言っているかわからないイメージだったけど、演技を見たり字幕を見たりすることで内
容も分かることができて楽しかったです。組踊は、これまでたくさんの人がつないできたものなので、私もいろん
な人に組踊のことを伝えていきたいと思いました。（2-3玉城彩希）・初めての組踊は、分からない言葉だらけ
でしたが、その時代の特徴、景色、親子関係などが分かりました。当時の服装や文化、踊りも今と違うので
びっくりしました。組踊などの沖縄の大切な文化や伝統を残すことが大切だと学びました。（2-3崎濱結莉愛）
・組踊は初めてで、何を言っているのか分からなかったけど、ちーうんとじゃなぬしーが、うざしを倒すときの演
技がとても面白かったです。一部で話してくれた組踊の楽しみ方や歴史をきいたことで、組踊について理解
することができました。組踊を見に行く機会がなかったので見ることができてよかったです。（2-3木村結那）




